
 会議概要 

 

会議の名称 第 1回比布町総合庁舎町民検討委員会 

開催日時 
令和 5年 12月 15日(金) 13時 00分開会 

15時 30分閉会 

開催場所 比布町役場 2階 議員控室 

出席者数 

【委員】 8名 

町内団体３名、有識者３名、公募者 2名 

【町】 4名 

町長、総務企画課長、総務企画課総務室長 

総務企画課総務室総務係長  

欠席者数 委員 2名 

会議の内容 

１ 委員長及び副委員長の選出 

２ これまでの経緯について 

3 基本構想の見直しについて 

4 その他（意見交換） 

会議資料 別紙のとおり 

会 議 録 

・有 (全文 ・ 要点) 

・無 

備 考 
 



会議録 

開会 

◎町長あいさつ 

・現役場庁舎は、昭和 34年に当時 2200万円で建設、増改築を繰り返しながら 64

年が経過している。 

・平成 11年に策定された第８次まちづくり計画に役場庁舎建設に向けての検討と掲載

されて以来、継続的な課題として今日に至っている。 

・公営住宅の建替えや学校の改築などの事業を優先したことにより、庁舎の本格的な

議論は行われていなかったというのが現状。 

・この間、東日本大震災などを経験し、調査の機能として防災拠点施設としての役割も

重要視されるようになったことから、庁舎のうち防災にかかる部分については、国の財政

措置も行われるようになり、多くの自治体で庁舎の改築事業が進んでいる。 

・本庁では、役場庁舎のほか、福祉会館や消防庁舎、老人センターなど多くの公共施設

が老朽化しており、様々な機能を集約した複合的な総合庁舎の建設が最善であると考

えている。大きな建物となり、建設費も大きくなることから、多くの町民の皆様へ議論に

参加いただき、たくさんの時間をかけて十分に検討する必要がある。 

・本日は一回目の会議。庁舎建設に関するこれまでの経緯や平成 27 年に策定した基

本構想などについてご説明させていただき、ご感想やご意見などをいただければありが

たい。また来年度には実際に道内市町村の庁舎を視察いただき、最新の庁舎の設備配

置などについて情報を共有させていただきたい。本委員会の様々な立場からのご意見

を計画や設計にしっかりと反映し、多くの町民の皆様に親しまれ、愛される複合庁舎の

建設を目指してまいりたい。皆様には積極的なご意見やアイディアなどを賜りたい。 

 

◎委員紹介〜総務課長より紹介 

◎職員紹介〜総務課長より紹介 

１．委員長及び副委員長の選出 

委員長、副委員長が推薦され、賛成多数により決定。 

２．これまでの経緯について〜総務室長より基本構想（H２７年策定）について説明 

３．基本構想の見直しについて〜総務室長より見直しする内容等（資料 P2）を説明 

 



４．その他（意見交換）〜各委員から発言 

 

・人口減少が一番のネック。道内の人口は 20 年後に 25%減と言われている。比布の

人口は減る率が多いと新聞等の報道であった。これが横ばいであれば、頑張って建てる

となるが。 

・木造で長く使用できる庁舎がよい。 

・高齢者にとって福祉会館の２階に上がるのは大変つらい。その辺を考えた計画にして

ほしい。 

→2階建てでも小さなエレベーターをつけたいと思っている（町長） 

・ミサイル等への対策でシェルター機能があれば。 

・複合庁舎建設によって町民の負担は上がるのか。町税が上がるイメージを持っている

町民が多いと思う。 

→町税は増えない。福祉会館の使用料は少し上がるかもしれない。（町長） 

・断熱効果の高いもの（窓等）を使ってほしい。 

・子どもが遊んでいる間、親が交流しリラックスできる場所、色々な世代が集まれる場所

がほしい。現状のこどもの広場の時間では旭川へ用事を足しにいくのが難しい。 

・冬期間の駐車場の雪問題をどうにかしてほしい。雪が積まれてスペースが狭い。 

・光が入って明るい雰囲気にしてほしい。今は暗い。 

・フリースペースがほしい。 

・こどもの広場と図書館は近いほうがいい・ 

・緑（緑化）は大事。断熱効果もあると思う。屋上に上がって憩える場所があるとよい。行

ってみたくなる庁舎、人が集うような場所になれば。 

・待っている間に動画が流れているスペースがほしい。デジタルサイネージ等で町の PR

を。 

 

●事務局から質問 

・トレーニングジムが併設されている庁舎がある。 

→利用する町民は多いと思う。 

・現役場庁舎で目的の課に行きやすいか。 

→分かりづらい。真ん中を通るのも（視線が）少し嫌な感じがする。 

  ワンストップサービスは非常に便利。比布町に住む決め手になった。 

  現庁舎は相談室（プライバシーが守られる場所）がない。 

 

◎次回検討委員会の日程について 

開催の時間帯を確認。各委員、１３時３０分からスタートが良い旨を確認。 

次回日程については、基本構想修正案ができる予定の２月開催とした。 


